

## 2024.CORLAY-HOMELIE

Frères et sœurs : Depuis 20 ou 30 ans on me pose régulièrement cette même question : « ET APRES CHRISTIAN ? » C'est une très bonne question et il faut se la poser, à tous les niveaux... ici, à l'Association, comme là-bas au Bénin.

Mais je vous l'ai déjà dit souvent, car je le vis avec tout mon être, avec mes tripes ! : demain ne nous appartient pas ! Il faut prévoir l'avenir.... Il faut s'y préparer ! Mais dans le même temps il faut savoir que les choses se passeront très probablement bien autrement que tout ce que nous aurons prévu. Je vous l'ai déjà dit aussi : « si vous voulez faire rire le Bon Dieu, faites des projets ! ». Vous avez le droit de faire rire le Bon Dieu, mais il ne faut pas vous étonner ensuite parce que les choses se sont passées autrement ...

Tous nous faisons des projets et il est nécessaire d'en faire, mais toujours en sachant que demain nous appartient en partie seulement...une toute petite partie !

Ce qui me semble important, c'est d'être disponible pour accueillir ce que la vie nous propose de bon, accueillir ce que Dieu nous propose d'imprévu ! Etes-vous certains que parmi les jeunes qui sont ici ce matin, il n'y en a pas qui, dans le silence, au fond de leur cœur, attendent un signe pour commencer à prendre notre relève ? d'une autre manière que nous peut être...et même certainement, d'une autre manière !! Mais aussi généreusement ! Aussi efficacement !

N'est ce que ce n'est pas ce qu'on fait il y a 2 ans.....*Antoine et Théophile* Quand ils ont traversé toute la France en vélo pour ramasser des sous pour nous aider à Davougou ? N'est-ce pas ce que va faire *J. Luc* *qui* dans quelques jours en traversant La Manche à la nage ? nager pendant ... heures, dans une eau à 05 degrés, pour que des enfants puissent être soignés et éduqués au Bénin ? C'est autre chose que ce que je fais.... C'est autre chose que ce que vous faites, mais le résultat est que grâce à eux, des vies sont sauvées, des enfants sont éduqués !

L'objectif que nous avons tous, c'est de permettre à d'autres hommes, femmes et enfant, semblables à nous, de vivre et d'être heureux eux aussi ! « Pourquoi nous et pas eux ! Pourquoi eux et pas nous ? » criaït déjà Raoult Follereau il y a près d'un siècle, quand il parlait des lépreux mutilés et misérables qu'il avait vu seuls dans le désert de Mauritanie ou de Côte d'Ivoire.... Raoul Follereau est mort mais sa photo au pignon d'un des bâtiments de Davougon, témoigne que ses disciples continuent à nous aider à combattre toutes les lèpres du monde ! « Pourquoi avons-nous des hôpitaux accessibles à tous, et pas eux ?! Pourquoi ? Pourquoi ? » Pourquoi y a-t-il encore des lépreux à Davougon et pas à Corlay ou Canihuel ..... il y en avait pourtant ici aussi autrefois ! Pourquoi tant de malades que je connais sont-ils allés mourir à la maison, faute d'argent pour payer l'hôpital ? Pourquoi eux et pas nous ?! Pourquoi ?

J'ai le droit d'espérer, et j'ose espérer qu'après la disparition du P. Christian, de Sr Julia, de Papa Grégoire, d'autres jeunes continueront à se battre pour faire vivre et grandir leurs frères et sœurs dans la souffrance ou l'abandon. Cyriaque est là ce matin pour en témoigner ! J'ose croire que le symbole de l'Association Christian Steunou restera toujours d'actualité...symbole de vies sauvées, d'enfants éduqués, de malades mentaux stabilisés et réinsérés. Il reste tellement à faire !

Il y a beaucoup de gens qui ne m'ont jamais rencontré mais qui me connaissent parce que vous avez de plus en plus de centres de collecte de journaux et qui apprennent par ce biais qu'ils peuvent secourir des pauvres au Bénin ! Ramasser et trier un paquet de journaux, ça n'a l'air de rien et pourtant, ce simple geste peut permettre à un enfant , semblable au vôtre , d'avoir l'antibiotique qui va le sauver !

Frères et sœurs, moi je peux vous quitter n'importe quand, mais l'important est que des enfants et des jeunes aient un métier parce que vous avez pensé à eux... Ce qui est important c'est que des malades physiques et mentaux soient libérés de leur mal et retournent à la vie. Moi je peux quitter ce monde mais des malades, des handicapés, des

pauvres, il en restera encore, pour que vous puissiez manifester votre solidarité, votre bonté, votre fraternité ! et que dans notre monde la bonté et l'amour vrai soient tous les jours des réalités palpables.

Vous avez peut-être entendu parler de ces gens qui ont vécu ce qu'on appelle une EMI, une Expérience de Mort Imminente.... A la suite d'un accident grave, une maladie grave, une intervention chirurgicale grave, ces gens se sont retrouvés dans un coma profond et les soignants ont vu leur cœur s'arrêter : on les a déclarés en état de mort cérébrale... Et pourtant ces gens (il y en a des milliers de connus actuellement) que l'on a crus morts, sont revenus à la vie et racontent ce qu'ils ont vus et vécus... Ces gens venus de toutes cultures et de toutes religions, et même incroyants, racontent à peu près la même chose. Ils ont rencontré ce qu'ils appellent « un être de lumière », sans pouvoir trouver un mot juste pour le décrire.... Et surtout, ils ont ressenti en eux et autour d'eux, un immense Amour, indescriptible et aucun n'avait envie de revenir à la vie !

Tout cela pour vous dire que l'important ce n'est pas le Père Christian Steunou, mais l'AMOUR qui est en vous, l'Amour que vous manifestez en aidant les autres, l'Amour que les pauvres découvrent à travers vous lorsqu'ils sont soignés et éduqués grâce à votre aide.

Chers amis, chers frères et sœurs, merci à toutes et à tous pour votre fraternelle participation à cette journée de solidarité. Merci de la part de toute les équipes de Davougon, de Zagnanado, et des Centres Oasis d'Amour de notre Frère Grégoire ! Que Dieu vous bénisse et vous fasse découvrir Son Amour pour vous aussi ! Oui, que chacun de vous soit béni... Que chacune et chacun de vous puisse découvrir que vous êtes aimés de Dieu, sans aucune condition ! Amen !

## 2024-CORLAY-ENTREE

Frères et sœurs, Bonjour ! A chacune et chacun de vous, qui que vous soyez, merci pour votre présence ! Chers amis de l'Association, vous

tous qui collectez du papier dans les divers Centres du département, vous tous qui travaillez aujourd’hui à la réussite de notre fête, à la cuisson, aux divers stands, aux divers service... vous tous qui êtes venus pour prier, pour servir, pour donner votre participation...à chacun et chacune je souhaite la Bienvenue à cette eucharistie et à toute cette journée de fraternité et de solidarité !

Je sais que si vous êtes ici ce matin c'est parce que chacun de vous a déjà ouvert un coin de son cœur aux hommes, aux femmes et surtout aux enfants que nous avons la possibilité de sauver, de libérer de la souffrance et de l'ignorance. Et je pense à ces enfants polyhandicapés de « la maison des enfants » de Zagnanado...ces enfants qu'autrefois on tuait à la naissance et qui maintenant vivent ! Je pense à ces malades qui sont morts parce qu'ils n'ont pas pu se faire opérer faute d'argent. Ces malades auraient été opérés il y a quelques années et auraient été sauvés. Ils sont morts en raison de législations inhumaines, qui imposent d'abord des examens coûteux et souvent inutiles, que les malades ne peuvent pas payer.

Dans la première lecture de Job, puis dans l'Evangile que nous allons écouter ensuite, il est question de Tempête et de frayeur ! Je vous avoue que dans mon cœur, dans le cœur de tous ceux que vous connaissez et qui se battent pour faire vivre (Sr Julia, Mr Grégoire, Cyriaque, et les autres,) nous avons souvent du mal à entendre Jésus nous dire comme à ses disciples : « hommes de peu de foi ! pourquoi avez-vous peur ? »

Au début de cette eucharistie demandons à Dieu de nous pardonner nos peu de foi, lorsque nous affrontons les tempêtes de la vie, en oubliant que Dieu peut faire l'impossible si nous avons suffisamment confiance en Son Amour absolu pour tous les hommes.

---

2024-CORLAY-SORTIE

Encore MERCI à vous tous, pour votre présence et pour vos prières !

Merci à ceux qui travaillaient depuis l'aube à préparer le repas que nous vous invitons à partager maintenant : ceux qui sont à la cuisson des poulets et tout ce qu'il y a autour !

Un merci très spécial à vous les jeunes...Pas seulement les enfants mais aussi tous les jeunes retraités qui consacrez un peu de votre temps libre pour faire profiter l'Association de votre longue expérience en de multiples domaines. Sans vous, l'Association ne pourrait vivre et se développer ! Avec vous l'Association peut sauver des milliers de vies.

Mais un grand merci aussi, et peut être encore plus, à vous les jeunes et les enfants de tous âges, qui osez quitter un instant l'agitation habituelle pour aller vers l'Essentiel ! Merci à tous ces jeunes qui vont revêtir la tenue de service, le tablier de serviteurs pour assurer comme l'an passé, avec conscience et fierté le service de la table. Nous pouvons déjà les applaudir !!! C'est cela la relève !

Bonne journée à tous et encore MERCI !!!

PS : N'oubliez pas que, après le repas vous pourrez encore poser toutes les questions que vous voudrez à Papa Grégoire et à Monsieur Cyriaque.....